

Acta estenográfica Décima Quinta Sesión Ordinaria Comisión Edilicia de Derechos Humanos e Igualdad de Género

Regidora Eva Araceli Avilés Álvarez: Siendo las 11:25 horas del día 23 de Julio del año 2020, nos constituimos legalmente en el "Salón de Sesiones del Pleno del Ayuntamiento de Guadalajara", que se ubica en Palacio Municipal del Gobierno de Guadalajara, lugar que se señaló para llevar a cabo la Décima Cuarta Sesión Ordinaria de la Comisión Edilicia de Derechos Humanos e Igualdad de Género, lo anterior de conformidad a lo establecido en los artículos del 100 al 110 del Código de Gobierno Municipal de Guadalajara.

En mi carácter de Presidenta de ésta Comisión Edilicia, le solicito al Secretario Técnico, levante lista de asistencia y de lectura al proyecto del orden del día.

Secretario Técnico: Buenas tardes Regidoras y Regidor que nos acompañan. Previo a pasar lista de asistencia, doy cuenta de los oficios CDG/245/2020 y SR/JEAR/182/2020, signados por la Regidora Claudia Delgadillo y el Regidor Eduardo Almaguer. En ellos hacen saber a la comisión su imposibilidad de asistir debido a funciones y actividades previamente agendadas. Por tal motivo y con fundamento en lo establecido por el Código de Gobierno Municipal, se les tiene por justificada su inasistencia.

Dicho lo anterior, procedo con la lista de asistencia.

Regidora Presidenta EVA ARACELI AVILÉS ÁLVAREZ: PRESENTE

Regidora CLAUDIA DELGADILLO GONZÁLEZ: NO PRESENTE (justificante)

Regidora ROCÍO AGUILAR TEJADA: PRESENTE

Regidora CLAUDIA GABRIELA SALAS RODRÍGUEZ: PRESENTE

Regidora ROSA ELENA GONZÁLEZ VELASCO: PRESENTE

Regidora ALICIA JUDITH CASTILLO ZEPEDA: PRESENTE

Regidor LUIS CISNEROS QUIRARTE: PRESENTE

Regidor JESÚS EDUARDO ALMAGUER RAMÍREZ: NO PRESENTE (Justificante)

Secretario Técnico: Presidenta, una vez tomada la lista de asistencia le informo que hay quórum legal para sesionar, y por lo tanto, legales los acuerdos que de esta sesión emanen. Daré lectura al orden del día de la Décima Quinta Sesión Ordinaria de la Comisión Edilicia de Derechos Humanos e Igualdad de Género.



ORDEN DEL DÍA

- I. Lista de asistencia y declaración de quórum legal.
- II. Aprobación del orden del día.
- III. Lectura y en su caso, aprobación de las actas:
- a) Cuarta Sesión Extraordinaria de la Comisión Edilicia de Derechos Humanos e Igualdad de Género.
- b) Décima Cuarta Sesión Ordinaria de la Comisión Edilicia de Derechos Humanos e Igualdad de Género.
- c) Sesión Extraordinaria Reservada del día 16 de junio del año 2020 de la Comisión Edilicia de Derechos Humanos e Igualdad de Género.
- IV. Análisis, discusión y en su caso aprobación, del dictamen que resuelve el turno 084/19 respecto a la iniciativa de la Regidora Eva Araceli Avilés Álvarez, relativa a la designación e instalación de un lactario en el Registro Civil No. 1 de la Dirección del Registro Civil. Centro de trabajo dependiente de la Secretaría General del Ayuntamiento de Guadalajara.
- V. Entrega del informe semestral de la Secretaría Técnica de la Comisión Edilicia de Derechos Humanos e Igualdad de Género del Ayuntamiento de Guadalajara.
 - VI. Asuntos Varios.

Regidora Eva Araceli Avilés Álvarez: Quiero comentarles que respecto al punto IV del proyecto del orden del día, hay una petición motivada para su retiro previo a su aprobación. Para lo cual solicito a la regidora Salas exponga el particular.

Regidora Claudia Gabriela Salas Rodríguez: Presidenta, quiero comentarle que para nutrir y reforzar el dictamen, se pueda retirar del orden del día. Esto porque hoy a las 13 horas, sesiona el comité de obra pública, sesión donde se propondrá el acuerdo de habilitación e instalación de alrededor de 13 lactarios y que contempla la Oficialía 1. Entonces, sumado la directriz de servicios médicos municipales y la Dirección de Obra Pública, podemos reforzar la redacción del documento para vincularlo con el proyecto de lactarios institucionales para considerar inclusive las 24 oficialías del Registro Civil. Es cuánto.

Regidora Eva Araceli Avilés Álvarez: Gracias Regidora Salas. Con esta consideración de retiro del punto IV, se pone a consideración de las Regidoras y Regidor, el orden del día propuesto y en **Votación Económica**, levantando su mano, les consulto si lo aprueban: ... *APROBADO*.



Regidora Eva Araceli Avilés Álvarez: Una vez aprobada la orden del día, procedo con el punto tercero y pido a las Regidoras y Regidor integrantes de la Comisión Edilicia de Derechos Humanos e Igualdad de Género, omitir la lectura y aprobar las Actas de la Cuarta Sesión Extraordinaria, Décima Cuarta Sesión Ordinaria y Sesión Extraordinaria Reservada del día 16 de junio del año 2020 de ésta comisión. Por lo anterior, en votación económica, consulto si las aprueban: ... APROBADAS las actas de la Cuarta Sesión Extraordinaria, Décima Cuarta Sesión Ordinaria y Sesión Extraordinaria Reservada del 16 de junio del presente año de la Comisión Edilicia de Derechos Humanos e Igualdad de Género.

Regidora Eva Araceli Avilés Álvarez: Continuamos con el cuarto punto del orden del día, ya que se retiró el referente al resolutorio del turno 084/19, respecto a la entrega del informe semestral de la Secretaría Técnica de la Comisión Edilicia de Derechos Humanos e Igualdad de Género. Para este ejercicio, le solicito que en uso de la voz, el Secretario Técnico de seguimiento formal del éste.

Secretario Técnico: Gracias Presidenta, y vocalías de la Comisión. El informe fue turnado día electrónica a sus correos a al de sus personas asesoras. Considerando que el 65 por ciento del tiempo de estos 6 meses para el informe que mandata el ordenamiento municipal de gobierno, ha transcurrido en pandemia nacional, esta comisión ha logrado dictaminar como convocante y coadyuvante. Teniendo como pendientes 3 turnos, incluyendo el que se acaba de retirar del orden del día y otros dos de la Regidora María Cristina. El primero que se resolverá en conjunto con las Comisiones de Hacienda Pública y la de Seguridad Ciudadana y que contempla a la banda de guerra y escolta de bandera de la Comisaría de la Policía de Guadalajara y la segunda para la creación de una acción gubernamental a favor de la mujer tapatía. Si lo tienen a bien, y con su aprobatoria, este es el informe. Es cuanto presidenta.

Regidora Eva Araceli Avilés Álvarez: Bienvenida. Pasamos con el quinto punto del orden del día, correspondiente a los asuntos varios. Alguien quiere hacer uso de la voz?

Quiero aprovechar para comentarles y poner a su consideración que en una sesión extraordinaria u ordinaria, citar a Alice, persona titular del INMUJERES para que nos exponga todas las acciones que han realizado durante el desarrollo de la pandemia para frenar la violencia intrafamiliar y la violencia en contra de las mujeres. Siguen matando a las mujeres y este índice aumenta de manera internacional e incluso, local por la pandemia y es justo que la Comisión conozca de las acciones concretas que el INMUJERES debe estar haciendo para esto. Pediré su apoyo para que ese día de manera constructiva exista el dialogo.



Regidora Eva Araceli Avilés Álvarez: Continuando con el sexto punto del orden del día, una vez agotados todos los puntos del desarrollo de la presente, a las 11:34 horas, doy por concluida ésta sesión, agradeciendo la presencia de las regidoras y regidor que integran ésta comisión. Tengan una grata tarde.